
Commission permanente du 14 octobre 2024 

Subventions aux 10 Missions Locales départementales pour 2024 
 

Intervention de Franck Mora 
Groupe Val-de-Marne en commun – PCF et citoyen·nes 

 

Monsieur le Président, cher·es collègues, 

J’interviens sur le rapport n°25 concernant les subventions aux 

dorénavant 10 missions locales depuis la dissolution de celle de 

Villeneuve-Saint-Georges / Valenton.  

Ce rapport démontre l’importance cruciale des missions locales de 

proximité pour les jeunes Val-de-Marnais·es. Sur l’année 2023, elles 

ont accompagné 21 145 jeunes, avec une augmentation notable du 

nombre de primo-accueilli·es. 

Dans notre département, ces missions locales affichent un taux de 

réalisation de 108% de leur objectif en Contrats d’Engagement Jeunes, 

et cela en dépit des baisses des subventions qu’elles subissent chaque 

année. 

Le financement départemental, même si n’est pas obligatoire, a 

baissé de près de 50 000 € depuis votre prise de fonction.  

Elles subissent aussi la modification du mode de financement 

régional : elles sont rémunérées à l'acte comme des prestataires de 

services quand elles inscrivent un jeune dans un dispositif régional, ce 

qui met en concurrence les dispositifs portés par l'Etat comme la 

Garantie jeune et les dispositifs de formation portée par la Région. Le 

risque est que le choix ne se fasse pas au bénéfice du jeune mais en 

faveur du dispositif le plus lucratif pour la structure.  

Tout cela fragilise les missions locales, à quoi s’ajoute la réduction de 

la dépense publique, dont le budget national de l’emploi et de la 

formation pourrait faire les frais. À ce sujet, le président de la mission 

locale des villes du Nord du Bois s’est engagé à rencontrer le député 

de la circonscription si les menaces se précisaient.   
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Pour ce qui nous concerne aujourd’hui - les baisses des subventions 

départementales - nous souhaiterions connaitre les motifs qui les 

justifient. Et je vous indique que nous nous abstiendrons en 

conséquence. 

Nous nous abstiendrons également sur le rapport 19 concernant les 

subventions aux centres sociaux, en cause la baisse de ces 

subventions dans une période où les besoins augmentent. 

Je vous remercie 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Seul le prononcé fait foi 


